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Je suis heureux d’être ici aujourd’hui, pour cette journée de fête. Ce rendez-vous est bien plus 

qu’une rencontre : il s’agit de retrouvailles, qui deviennent encore plus précieuses après la longue 

période d’éloignement à laquelle nous avons fait face. L’année passée, nous avons dû renoncer à 

la fête : alors cette fois, la Rencontre valdôtaine devient avant tout le symbole d’une socialité 

retrouvée. 

Je tiens avant tout à remercier tous ceux qui ont travaillé pour organiser cette journée de fête. Au 

printemps, au moment où nous avons dû décider de l’organisation de ce rendez-vous, les 

incertitudes étaient nombreuses : il aurait sûrement été plus facile de renoncer, en cédant aux 

doutes que nous avions à l’époque. Au contraire, tous ensemble, nous avons décidé de relever ce 

défi : et la splendide journée que nous vivons en est le résultat. Merci donc à tout le personnel de 

la Région et de ses structures, qui s’est dévoué à la réussite de cette Rencontre. 

Dans ce travail, un soutien indispensable nous a été apporté par la Commune d’Arnad, qui a su 

démontrer son hospitalité et son énergie. Le Syndic Pierre Bonel et l’Assesseur Alexandre Bertolin, 

avec toute l’administration communale, ont travaillé sans relâche pour que cette fête puisse  avoir 

lieu : leur engagement et leur capacité de surmonter les obstacles ont été fondamentales. Avec 

eux, les bénévoles d’Arnad ont décidé de se mettre au service de ce projet, témoignant ainsi de la 

force de leur attachement à cette communauté.  

Le lieu où nous sommes est un symbole du plaisir qu’ont les Valdôtains à se retrouver : dans 

l’attente d’une prochaine Fête du Lard, Arnad nous accueille en nous présentant son riche 

patrimoine. L’architecture de l’église de Saint-Martin et du Château Vallaise s’allient aux 

compétences et aux traditions qui ont permis au nom d’Arnad d’être célébré bien au-delà des 

frontières valdôtaines.  

C’est la première fois que je participe à la Rencontre en tant que Président de la Région et  c’est un 

honneur pour moi de souhaiter la bienvenue aux familles des émigrés, de leur porter de message 

d’accueil qui vient d’une grande partie du peuple valdôtain. L’histoire de notre région a toujours 

été marquée par des départs et des arrivées : chez nous, chaque famille a vu quelqu’un partir, 

pour explorer de nouvelles possibilités. Cependant, notre identité est restée forte : les liens que 

nous célébrons aujourd’hui en sont le témoignage le plus parlant.  

Je remercie donc toutes celles et tous ceux qui ont décidé d’être ici aujourd’hui : beaucoup d’entre 

vous ont dû ajouter au voyage les difficultés dues à ces mois compliqués par la pandémie. Mais la 

réponse des associations d’émigrés nous a confirmé que nous avions fait le bon choix en décidant 

d’organiser cette Rencontre .  

Je trouve extrêmement importante la démarche entreprise cette année, de proposer un contact 

entre nos anciens émigrés et les jeunes Valdôtains qui sont aujourd’hui à l’étranger. Et je remercie 



ceux qui ont travaillé pour le rendre possible et pour créer ce réseau, Michela Ceccarelli et 

Alessandro Celi en tout premier lieu. C’est un exemple de ce que nous devons faire pour regarder  

notre passé et notre avenir en même temps. À côté de l’histoire de ceux qui ont quitté la Vallée 

d’Aoste au fil de ans, nous pouvons aujourd’hui écouter les témoignages de jeunes, femmes et 

hommes, qui ont décidé de partir pour enrichir leur expérience professionnelle et leur parcours de 

vie. Et nous devons agir pour que leurs liens avec la Vallée d’Aoste ne s’interrompent pas. Leurs 

histoires sont celles de notre région d’aujourd’hui, leurs expériences sont nos expériences. 

J’espère donc que leur parcours deviendra une nouvelle ressource importante pour la Vallée 

d’Aoste et qu’ils continueront à considérer notre région comme leur patrie tout au long de leur  

vie. 

Nous respectons aujourd’hui des règles pour nous permettre de retrouver demain toutes nos 

libertés. Il s’agit d’un effort commun, qui nous rappelle la responsabilité que nous avons les uns 

envers les autres. Nous savons que, souvent, l’identité naît des difficultés : nous sommes 

aujourd’hui appelés à affronter ces difficultés en tant que communauté. Une communauté qui 

dépasse nos montagnes, une communauté enracinée dans notre terre, mais qui porte des fruits 

un peu partout dans le monde. Bâtissons ensemble cette grande famille, capable de se retrouver 

et de se renouveler : le passé et le futur ensemble. C’est le sens le plus profond de cette fête, qui 

n’est pas un rite, mais une opportunité pour renforcer notre sentiment d’être valdôtain hier  et 

aujourd’hui, comme demain. 

Bonne fête à toutes et à tous !         

 

 

 

 


